
Deuxième dimanche du Carême / 5 mars 2023

Homélie /  Mt 17, 1-9

La transfiguration 

Qu’est ce qu’il m’est donné de voir aujourd’hui en ce passage de la
transfiguration?

Le sens de la vue, à la lumière de la résurrection. Tel est ce cheminement que j’ai
débuté  en  ce  début  de  carême,  40  jours  pour  éveiller  mes  sens  au  mystère  de  la
révélation: le verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous.

Voir  dans l’invisible de la relation manifestée par le Père dans le Fils  Jésus, au
travers du rayonnement de la lumière qui imprègne Jésus. Une invitation pour moi, à
nouer cette relation avec le Christ dans la présence de celui que je ne peux matérialiser.

Pierre évoque le souhait  de dresser  trois  tentes,  intention qui  fait  mémoire,  en
relation avec la fête des tentes ou fête des tabernacles. En nos églises le tabernacle est le
lieu de la rencontre, lieu de la présence du corps du Christ.

Voir  au-delà,  c’est  la  transfiguration,  voir  au-delà  des  apparences;  lien  avec  la
première alliance, Moïse et Élie qui s’entretiennent avec Jésus. Ces deux figures bibliques
marquantes  de  l’histoire  du  peuple  de  Dieu,  qui  comme Jésus,  ont  eu  cette  relation
personnelle avec Dieu sur une haute montagne. Jésus choisit toujours la montagne pour
annoncer des choses importantes à ses disciples.

Cet épisode nous révèle que l’humilité de l’homme Jésus est le cœur de la gloire de
Dieu. Cette gloire n’est pas celle du dernier jour, elle ne fait pas qu’illuminer les vêtements
et le visage de Jésus, comme jadis elle irradiait le visage de Moïse. Elle est la gloire même
du Christ qui est le Fils bien aimé du Père. Jésus transfiguré par la lumière et aussi par
l’amour. Amour plus fort que la mort, transmis par Dieu à son Fils en son humanité, amour
qu’il nous transmet.

Dieu ne veut pas de sacrifices humains, il n’est pas celui qui se réjouira de la mort
de l’homme. Au contraire, «la gloire de Dieu, c’est l’homme vivant» St Irénée de Lyon. 

La voix de la nuée lance cet appel à écouter ce que Jésus a à dire; lui qui est le Fils
bien aimé du Père. Écouter sa parole, voir au-delà des apparences et suivre Jésus sans
condition. Recevoir la lumière qui jamais ne s’éteint car alimentée par la gloire de Dieu au
travers de l’homme. Cette lumière de l’espérance et du salut traverse le corps de chaque
chrétien pour former un vitrail humain.

 
Tous différents, mais formant la même unité parce que guidés par la même lumière

et le même Amour.
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